

Crece la disputa con los centros de estudios:

EE.UU. suspende trámite de visas de estudiante para verificar redes sociales de postulantes

El Departamento de Estado dijo que la administración Trump se toma "muy en serio el proceso de investigar quién entra en el país".

EVA LUNA GATICA Y GASPAR RAMÍREZ

El gobierno del Presidente Donald Trump dio un importante paso en su disputa con los centros de educación superior en Estados Unidos, con la suspensión temporal de la emisión de visas de estudiantes, mientras se prepara para implementar una nueva política que contempla una mayor revisión de las redes sociales de los solicitantes, según informaron ayer medios locales.

El secretario de Estado, Marco Rubio, envió un cable diplomático a los consulados estadounidenses en el que ordena "con efecto inmediato" no programar nuevas citas para solicitar visas de estudiante o de intercambio (categorías F, M y J) hasta que "se emitan nuevas directrices", lo cual, estima, ocurrirá "en los próximos días".

La Administración Trump ya había introducido ciertos requisitos para vigilar la actividad en redes sociales, pero enfocados principalmente en estudiantes que ya contaban con visado y participaron en las protestas pro-palestinas registradas en diversas universidades del país contra la ofensiva israelí en Gaza.

Funcionarios de la administración Trump acusaron a los alumnos de antisemitismo, lo que varios de los afectados han negado, recordó France Presse.

Centros de estudios y activismo, en la mira de la administración

Según el sitio web Politico, el cable "no especifica directamente" qué tipo de actividad se evaluará en redes sociales. Por ejemplo, no está claro si publicar una foto de una bandera palestina en una cuenta de X podría motivar un escrutinio adicional, señaló EFE.



EL GOBIERNO prohibió a Harvard que acepte a estudiantes extranjeros hasta que la universidad entregue el registro de sus alumnos foráneos. La institución presentó una demanda contra la medida.

"Desafortunadamente, estamos viviendo en una nueva realidad en la que no está bien tener una opinión que la Administración Trump no apruebe", dice Jacqueline M. Brown, directora de la Clínica de Defensa de Inmigración y Deportación de la Facultad de Derecho de la Universidad de San Francisco, y agrega que "actualmente la opinión que está siendo castigada" es la que tiene que ver con Gaza.

La portavoz del Departamento de Estado, Tammy Bruce, no comentó directamente el cable, pero dijo que se toman "muy en serio el proceso de investigar

sidad de San Francisco, y agrega que "actualmente la opinión que está siendo castigada" es la que tiene que ver con Gaza.

quién entra en el país".

"Es un objetivo, como han declarado el Presidente y el secretario Rubio, asegurarnos de que las personas que están aquí entienden cuál es la ley, que no tienen ninguna intención criminal, que van a contribuir a la experiencia aquí, por corto o largo

Fin a los contratos del gobierno con Harvard

El gobierno del Presidente Donald Trump solicitó a las agencias federales que cancelen todos los contratos que tengan con la Universidad de Harvard por un valor de aproximadamente 100 millones de dólares, dijo ayer un alto funcionario gubernamental, intensificando el enfrentamiento del mandatario con la universidad más antigua y rica del país.

El gobierno ya ha cancelado más de 2.600 millones de dólares en subvenciones federales para investigación en ese centro de educación, una de las más prestigiosas de Estados Unidos, que ha rechazado las demandas de la administración para cambiar varias de sus políticas.

En un borrador de carta de la Administración de Servicios Generales se ordena a las agencias que revisen los contratos con la universidad y busquen proveedores alternativos. El gobierno planea enviar pronto una versión de la carta, dijo el funcionario, que habló bajo condición de anonimato para describir las deliberaciones internas.

The New York Times fue el primer medio en informar sobre la carta.

que sea su estatus" de permanencia, dijo Bruce.

Consultada sobre si los alumnos que quieren estudiar en universidades estadounidenses habrán recibido las visas antes de que comiencen las clases de otoño boreal, Bruce contestó: "Si vas a solicitar una visa, sigue el proceso normal, los pasos normales, (y) espera a que te verifiquen".

Molestia en la comunidad estudiantil

La medida conocida ayer es la más reciente contra los estudiantes extranjeros, que constituyen una importante fuente de ingresos para las universidades estadounidenses, después de que Rubio rescindiera cientos de visas y la administración Trump prohibiera a la Universidad de Harvard matricular a alumnos extranjeros.

PLATAFORMAS

Meta, propietaria de Facebook, WhatsApp e Instagram, declinó hacer comentarios sobre la medida del gobierno sobre la revisión de redes sociales, de acuerdo con Politico.

frustración en gran parte de la comunidad de la enseñanza superior, dijo Bruce.

Consultada sobre si los alumnos que quieren estudiar en universidades estadounidenses habrán recibido las visas antes de que comiencen las clases de otoño boreal, Bruce contestó: "Si vas a solicitar una visa, sigue el proceso normal, los pasos normales, (y) espera a que te verifiquen".

"La idea de que las embajadas

tengan el tiempo, la capacidad y los dólares de los contribuyentes y se gasten de esta manera es muy problemática", indicó Aw.

"Los estudiantes internacionales no son una amenaza para este país. De hecho, son un activo increíble para este país", añadió la dirigente.

"Los estudiantes extranjeros que critican al gobierno de Estados Unidos, de alguna manera —como expresar opiniones que están a favor de la democracia y a favor de los derechos del debido proceso—, corren el riesgo de perder o no obtener sus visas", dice Jacqueline M. Brown, y estima que, "por lo tanto, si los estudiantes siguen queriendo venir a Estados Unidos y tienen estas opiniones, es posible que no quieran destacarlas en sus cuentas de las redes sociales, ni siquiera comentarlas en las redes sociales de otros. Es realmente alarmante el nivel de control que el gobierno está intentando ejercer".

Durante una audiencia en el Senado la semana pasada, Rubio declaró que ha revocado "miles" de visas desde que Trump asumió el cargo el 20 de enero.

Para eso se valió de una ley que permite al secretario de Estado expulsar a extranjeros por actividades consideradas contrarias a los intereses de la política exterior estadounidense.

La noticia fue recibida con